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会         議        記         録 

会 議 の 名 称 議会運営委員会 
会議場所 第３委員会室 

担当職員  鈴木 智 

日 時 平成３１年２月１８日（月曜日） 
開 議   午前 １０ 時 ００ 分 

閉 議   午前 １１ 時 ２３ 分  

出席委員 
◎木曽 ○菱田 三上 冨谷 赤坂 福井 西口  

＜齊藤議長＞＜藤本副議長＞ 

執行機関 

出席者 
桂川市長、内田企画管理部長、河原総務部長 

 

事務局 

出席者 

 

片岡事務局長、山内次長、船越副課長、鈴木議事調査係長、池永主任、山末主事   

        

傍聴 可 市民０名 報道関係者０名 議員３名（山本、松山、小松） 

会 議 の 概 要 
 

１０：００ 

[木曽委員長 開議] 

[事務局長 日程説明] 
１ 平成３１年亀岡市議会定例会３月議会について 

[事務局長 説明] 

 

２ 議案の概要説明 

１０：０２ 

[市長等 入室] 

[市長あいさつ] 

[企画管理部長及び総務部長説明] 

 

[市長等 退室] 

１０：４５ 

 

＜事務局長＞ 

 部設置条例の一部改正について、補正予算と同日の３月１１日に議決いただきたい

との申し出があるので補足する。 

 

３ ３月議会日程案について 

[事務局長 説明] 

＜木曽委員長＞ 

 市民憲章の唱和については、先日の幹事会で会派持ち帰りとなっていた。今期もこ

れまでと同様に実施するか意見を聞きたい。 

＜西口委員＞ 

 これまでと同様に実施することでよい。 

＜木曽委員＞ 

 ３月議会だけでよいと考えるが、各会派の意見を聞いて調整したい。 
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＜三上委員＞ 

 これまでと同様に実施することでよいという意見と、３月議会だけでよいという意

見があった。 

＜冨谷委員＞ 

 これまでと同様に実施することでよい。 

＜木曽委員長＞ 

 検討していくことも含め、これまでと同様に実施することでよいか。 

―全員了― 

 

４ 議事日程（２月２５日）について 

[事務局長 説明] 

＜木曽委員長＞ 

 このとおりの議事日程とするがよいか。 

―全員了― 

 

５ 一般質問について（案） 

[事務局長 説明] 

＜木曽委員長＞ 

 一般質問の実施方法について、先日の幹事会で会派持ち帰りとなっていたので、各

会派の意見を聞きたい。 

＜福井委員＞ 

 代表質問はこのままでよいが、個人質問は質問・答弁を合わせ４５分に変更しては

どうかと考える。 

＜木曽委員長＞ 

 代表質問は一括方式と一問一答方式を選択できるようにしてはどうかと考える。ま

た、個人質問は質問・答弁を合わせ４５分に変更してはどうかと考える。 

＜三上委員＞ 

 ３月議会はこれまでどおりでよい。６月以降は質問と答弁を分けて、時間を決めて

実施してはどうかという意見である。 

＜冨谷委員＞ 

 ３月議会はこれまでどおりでよい。６月以降については協議していない。 

＜木曽委員長＞ 

 代表質問はこれまでどおりとする。 

―全員了― 

 

＜木曽委員長＞ 

個人質問は４５分に変更するという意見の会派が２つある。 

＜福井委員＞ 

 個人質問についても、今回はこれまでどおり実施し、今後、議会活性化の中で検討

してはどうか。 

＜木曽委員長＞ 

 これまでどおり、答弁時間を含まず、代表質問は４０分、個人質問は２０分とする。

今後検討していくこととしてよいか。 

―全員了― 
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＜事務局長＞ 

 代表質問について、一括方式と一問一答方式の選択制についてはどのようにするの

か。 

＜福井委員＞ 

 そのことも踏まえ、今後議論していきたい。 

＜三上委員＞ 

 そのようにすればよいと考える。 

＜冨谷委員＞ 

 ３月議会は今までどおり実施し、６月以降は今後検討することでよい。 

＜木曽委員長＞ 

 ３月議会は第１６期の運用のとおり実施し、６月以降に検討することとする。 

―全員了― 

 

＜木曽委員長＞ 

 個人質問については、２日間の日程で実施することとする。また、一般質問につい

ては、各会派において新議員に周知いただきたい。 

―全員了― 

 

６ 予算審査について 

[事務局長 説明] 

＜木曽委員長＞ 

 第１６期で検討した審査方法であり、各会派において周知いただきたい。 

＜福井委員＞ 

 予算特別委員会については、予備日は設定しているのか。 

＜事務局長＞ 

 委員会の予備日として、３月２０日を設定している。 

 

７ 陳情・要望について 

[事務局長 説明] 

 

８ 議会運営委員会の行政視察について 

[事務局長 説明] 

＜木曽委員長＞ 

 ４月１９日と２６日は議長が出席できないので、４月１５日から１８日と４月２２

日から２５日の日程で調整することとする。視察先の候補地が決まれば、できるだ

け速やかに連絡する。 

＜赤坂委員＞ 

 予算について、わかりやすく説明している議会を視察したい。 

＜西口委員＞ 

 議会運営に関する内容を視察しなければならない。住民参加をどのように促してい

るかを調査することが大事だと考える。 

＜冨谷委員＞ 

 投票率が高い自治体を視察してはどうか。 

＜木曽委員長＞ 

 できるだけ住民に対して予算の説明をしている自治体を視察するように、事務局で
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調査いただきたい。 

＜西口委員＞ 

 日経グローカルを参考に調査していただきたい。 

＜事務局長＞ 

ただ今の意見を参考に、早急に調査するように努める。 

 

９ その他 

[事務局長 説明] 

○議場内撮影許可申請 

○本日の会議予定 

○今週の会議等の予定 

１１：２３ 


